

(別紙様式1)

平成25年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	御嵩町立伏見小学校		
実 施 期 間	① 10月31日(木) ② 11月9日(土) ③ 11月13日(水)		
実 施 概 要	①地域に菊花が咲く活動 ・地域の菊名人の指導で育てた菊鉢を、地域の施設に配付 ②伏見公民館文化祭参加 ・作品展示・クラブ参加 ③共和中校区小中交流会公表会 ・地域・保護者・校区の小中教員へ学校公開		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input checked="" type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input type="checkbox"/> 講演会等 <input checked="" type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	280人	計 515人
	地 域 関 係 者	235人	
実 施 状 況	①地域に菊が咲く活動 ・6年生が地域の菊名人さんに指導していただき、5月の土作りから、人数以上の数の菊を育てた。 ・開花に合わせて、菊名人さんへ感謝の会を実施するとともに、育てた菊をお世話になっている地域の人や駐在所、老人福祉施設、児童福祉施設等、10カ所に届けた。  見守ってくださる駐在所等へ		
	②伏見公民館文化祭参加 ・クラブ活動で地域の生け花の先生から指導していただいたクラブ所属児童と担当教諭全員が、伏見公民館文化祭に参加し、アレンジフラワーの作品を展示した。地域の多くの方々に日頃の成果を見ていただいた。 ・地域のお茶の先生に学んだ児童が、お茶会でお手前を披露したり、書道を学んでいる児童が作品を展示したりと、公民館の場を通して地域の方々と交流を深めた。  公民館で様々な文化交流		
	③共和中校区小中交流会公表会 ・本校児童が進学する共和中学校と、隣接する兼山小学校とで、共和中校区の児童生徒をより良く育てていこうという交流会を本校で開いた。 ・特に、地域住民や保護者、小中教員に児童の掃除時間から授業までを公開して、その様子を見ていただき、その後は、中学校校区という視点から意見交流会を行なった。  中学校区で授業と掃除公開		
成 果 及 び 課 題	○菊の指導者から、夏の暑い日も欠かさず水やりと手入れをしてくれた姿に感心したとの感想をいただいた。心を込めて育てる優しい心を育てることができた。また菊の花の配布では、地域のお年寄りから「待っていたよ」の声を聞き、自分たちの活動が人とのあたたかい交流につながることを実感した。 ○公民館文化祭では、主催者である公民館の方から「児童の作品があると多くの人が立ち止まられます」との声をいただいた。 ○小中交流会公表会では地域の方から、普段は見られない掃除をする姿が見られてよかったとの意見があった。中学校の教員からは本校の授業を参観して、小中9年間を通して地域の子と一緒に育てる視点がさらに深まったとの意見があった。 ○地域の人やものとのかわりに学ぶ意味があることを児童に実感させ、「自分もこの地域に住む一員である」という意義付けまで活動を意識させていきたい。		